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兖州一小区使用电梯“刷卡收费”引争议

别管上几楼
一次一角钱
文/图 本报记者 姬生辉

19日上午，兖州市怡和花
园小区一名不愿透露姓名的
业主向本报反映，他们小区的
每座电梯内都安装上了刷卡
器，业主必须要在物业公司办
理IC卡和充值后，才能刷卡使
用电梯。

19日下午1点，记者来到
怡和花园小区看到，该小区内
均为17层的小高层。记者走进
A1号楼二单元内看到，两座

电梯只有一个可以使用。记者
打开电梯走进去，按动多个楼
层按钮电梯均无法运行；在电
梯的一侧，安装有一个长方形
的刷卡器。“使用电梯必须要
刷卡，否则无法使用。”刚乘电
梯下到一楼的一位男业主说，
这个小区去年11月份交房，今
年春节后，小区内所有的电梯
都安装了刷卡器，物业公司告
知业主们必须要办理IC卡，刷

一次卡一毛钱。
“坐一次电梯一毛钱，物

业公司完全没有和业主商
议 ，这 种 收 费 标 准 太 离 谱
了。”小区业主张先生说，他
和妻子与父母同住，四口人
上个月光电梯费就刷掉了50

多元钱。“我们住5楼，却和17

楼的住户收取一样的电梯费
用，耗电量完全不一样，怎能
一刀切收费？”

“今年2月份，我们接替另
一家物业公司入住怡和花园
小区。”兖州市特丽洁物业管
理有限公司副经理张建国告
诉记者，怡和花园小区去年11

月份上房，他们入驻时，小区
内居住的业主仅三四百户。考
虑到方便业主，他们于2月底
在每座居民楼都张贴的通知，
推行电梯刷卡计费使用。“使

用一次电梯一毛钱的价格，是
我们通过核算电梯用电量之
后得出的结果。”

张建国说，目前他们执行
的物业收费标准为每平方米
每月0 . 9元的价格，其中并不
包括电梯的运行、用电和磨损
费用。“采用新的收费方式后，
一些居住楼层并不高的业主
为了节省费用会选择步行上

下电梯，这也达到了节能环保
的效果。”至于业主们提出的
收费价格和不同楼层采用不
同标准计费的意见，张建国直
言，目前他们也是在尝试这种
新的方式。“下一步，小区业主
们入住超过60%后，我们将帮
助大家成立业主委员会，针对
业主们提出问题与业委会代
表详细磋商，并做整改。”

济宁市住建委综合开发
中心物业管理科科长李志众
表示，目前多数物业公司实行
的是按照楼层收取电梯费，即
居住的楼层越高，电梯使用费
用也较之增加。

“采用刷卡计费的方式使
用电梯，是一种全新的方式，我

们首先应该鼓励物业公司尝
试，并且有推广的意义。”李志
众说，这种方式有两个好处：首
先是安全和有序，业主们只能
到达自己家所在的楼层，陌生
人根本无法进入居民楼内；其
次，按照使用次数计费，对业主
们来说也更为公平。

“物业公司作为服务方，
一定要做好与业主的沟通和
解释，并应充分尊重业主的意
见。”李志众说，收费标准的制
定、不同楼层如何收费等细节
问题上，物业公司一定要与业
委会商议，如果条件允许，应
做好账目的公开工作。

小区业主>>

无论几楼都一毛，标准咋能“一刀切”

物业公司>>

考虑业主的安全，收费细节将完善

济宁市住建委物业管理科：

鼓励物业创新，但应尊重业主意见

电梯内安装刷卡器，业主上下楼需要刷卡，每乘一次电梯都要花费0 . 1元钱，
近日，兖州市怡和花园小区推出了“电梯使用新政”。

对这种全新的收费方式，绝大部分业主持质疑态度。“物业公司没有和业主
协商就确定收费标准，而且不论到几楼都是一毛，太过草率了……”该小区物业
公司表示，采用这种收费方式是出于对业主的人身安全和消费公平考虑，至于
价格问题，下一步他们将等小区业委会成立后再做商议和修改。
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